

Fecha 12.05.2023	Sección Negocios	Página 2
----------------------------	----------------------------	--------------------

Insuficiente, precio fijo para maíz y trigo

NALLELY HERNÁNDEZ

Para productores de maíz y trigo, los precios de garantía fijados por el Gobierno federal no reflejan el aumento en los costos de producción de hasta 35 por ciento.

En tanto que las compras comprometidas no son suficientes para incluir todo el grano que se cosecha.

Marte Vega, titular de la Confederación de Asociaciones Agrícolas del Estado Sinaloa (CAADES), explicó en un foro de UMFFAAC y OCDE que la petición de los productores era tener un precio de compra similar a los 7 mil pesos por tonelada de maíz blanco como el año pasado, pero ahora se estima un precio de entre 5 mil 100 y 5 mil 200 pesos, lo cual es insuficiente.

Además, en Sinaloa se producen cerca de 6 millones de toneladas de maíz blanco

al año, pero Segalmex sólo prometió la compra de un millón a agricultores pequeños.

Para Vega, la aplicación de aranceles a las exportaciones

mexicanas y la apertura a las importaciones de mercados como Sudáfrica también ponen mayor presión sobre los productores, que no tienen comprador para su cosecha.

En el caso de los productores de trigo de Sonora, la Asociación de Organismos de Agricultores del Sur de Sonora (AOASS) consideró que los

310 dólares por tonelada no recuperan el mayor costo de producción por el encarecimiento de insumos.

Según la UMFFAAC, los productores agropecuarios también son víctimas de la delincuencia al enfrentar el cobro de derecho de piso y robos de productos agroquímicos y fertilizantes.

